
  

会   議   録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第４回 

事  務  局 小金井市公民館 緑分館 

開 催 日 時 平成２８年１１月１日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 小金井市公民館 緑分館 学習室 

出 席 委 員 大島委員、大野委員、島田委員、杉井委員、山本委員、横須賀委員 

欠 席 委 員    

事 務 局 員 大野主査、渡辺主事、山本(非常勤) 

傍 聴 の 可 否 可 傍聴者数 なし 

傍聴不可・一部不

可の場合は、その

理由 

 

会 議 次 第 

 

１ 報告事項 

（１） 子ども体験講座について 

（２） 陶芸入門教室について  

（３） 高齢者学級「みどり・朴の樹学級」について 

（４） 成人学校について 

（５） 国際交流イベントについて 

 

２ 協議事項 

（１）東京都公民館研究大会について 

（２）子ども体験講座について 

（３）共働夢農園秋の収穫祭について 

 

３ その他                 

（１）東京オリンピック・パラリンピックバッジの配布について 

 



会議内容 司会：島田委員 

 

１ 報告事項 

 

（１）子ども体験講座について 

大野分館長：１０月２２日土曜日に「秋に木の実を探そう」というテー

マで小金井公園にて実施いたしました。定員は２５名でしたが、

申込者は７名で、実際に参加されたのは６名でした。参加された

小学生の感想を少しご紹介いたします。「今日初めて知ったこと

はどんなことですか」という質問に対して、「青い実があること

を知った」「色々などんぐりが食べられることを知った」という

回答がありました。「今日参加してどう思いましたか」という質

問に対しては、「おなもみのダーツが楽しかった」「どんぐりを食

べたことが楽しかった」という回答でした。「次はどんなことを

学びたいですか」という質問に対しては、「花のことを学びたい」

「どんぐりの食べ方」という回答がありました。保護者の方にも

アンケートをとりましたので、少しご紹介いたします。「この講

座はどこで知りましたか」という質問には、「市報」が３名と「そ

の他」が１名でしたが、その他の１名は、前回の子ども体験講座

に参加された方でした。「観察時間はどうでしたか」という質問

には、「長かった」が１名、「丁度よかった」が２名でした。「今

日、初めて知ったことはなんですか」という質問には、「いしみ

かわという青い実があること」「もみじの種が二つに割れてから

落ちること」「からすうりのはしらをお財布に入れると縁起がい

いこと」「すだじい、まてばしいが食べられること」という回答

がありました。「わかりやすかった説明は何ですか」という質問

には、「全体的にわかりやすかった」「せっけんになる実など色々

な実験もあり、とてもわかりやすかった」という回答でした。こ

のように、全体的には好評だったのですが、参加人数が少なかっ

たのは残念でした。このことは職員も講師も反省点としてとらえ

ております。前回の野川の生き物観察の際は、定員を超える応募

があったことを考慮いたしまして、来年度は、もっと親子で一緒

になって体験して楽しめるような講座にしていきたいと私から

講師にご提案申し上げました。 

横須賀：子ども体験講座は小学生を対象にした講座ですが、小学校にポ

スター等の掲示を依頼するなどして PRすることは可能ですか。 

大野分館長：可能です。今回、各小中学校、児童館、学童保育に講座の

ポスターを配布して掲示依頼をいたしました。それでも、参加者

のアンケートを見ますと、市報で講座を知ったという回答が一番

多かったので、もう少し PRの方法を工夫しなければいけないと

考えております。 



山本：参加人数が少なかったのは残念でしたが、広い公園内を長い時間

歩きますので、あまり参加人数が多いと目が届かないのではない

でしょうか。講座の内容はとてもよかったと思います。 

 

（２）陶芸入門教室について 

大野分館長：本日、担当者が不在のため、私が代ってご報告いたします。

前回の会議で、担当の杉井委員の他にどなたか講座後の片付けの

お手伝いをお願いしたいと申し上げておりました。しかし、受講

生全員で後片付けをすることになったので、担当の杉井委員にお

手伝いいただければ、他の方のお手伝いは結構ですとのことで

す。 

 

（３）高齢者学級「みどり・朴の樹学級」について 

山本非常勤：１０月２６日、高齢者学級の野外研修の下見に六義園に行

ってまいりました。ご同行いただいた大島委員、横須賀委員、あ

りがとうございました。本実施は１１月３０日です。当日は、学

級生は５つの班に分かれて行動いたします。ご同行いただける大

島委員、杉井委員、横須賀委員、そして大野分館長、私の５人で

１班ずつ引率したいと考えておりますので、どうぞよろしくお願

いいたします。 

杉井：巣鴨で昼食後、現地解散の予定となっていますが、私たちも現地

解散でよろしいでしょうか。 

山本非常勤：はい、結構です。 

 

（４）成人学校について 

島田：講師の方がとても忙しい方なので、連絡をとることが難しかった

のですが、ようやく講座の方向性が決定しました。講座のタイト

ルが長いので、もう少し短く、わかりやすくして、人々の興味を

引くようなポスターを大島委員に作っていただこうと思ってい

ます。 

大野分館長：タイトルについてですが、今のタイトルですと、経済の講

座ということがわかりにくいので、経済の講座だとわかるような

言葉をタイトルに入れた方がいいかもしれませんね。 

大島：講座の対象は市内在住、在勤、在学ですか。 

大野分館長：そうです。 

杉井：定員は何名ですか。 

大野分館長：６０名を予定しています。 

 

（５）国際交流イベントについて 

杉井：講師をお願いしているシルックさんから講座の内容についてメー

ルをいただきました。それによると、講座名は「フィンランドを



知ろう」です。４回講座で、１回目は１月２１日で、テーマは「フ

ィンランドの歴史と文化」、２回目は２月１１日で、テーマは「フ

ィンランドの民族楽器体験」、３回目は２月１８日で、テーマは

「フィンランド語を学ぼう」４回目は３月４日で、テーマは「フ

ィンランド料理作り」です。時間は、４回目の調理の時だけは、

１１時３０分から１３時３０分ですが、１回目から３回目までは

１３時３０分から１５時３０分までです。講師は、２回目以外は、

坂根シルックさんで、東京農工大学の特任准教授で文化人、タレ

ントとしてテレビでも活躍されている方です。２回目の民族楽器

体験は、琴に似た音色の民族楽器、カンテレの演奏を聴いていた

だき、実際に弾いてみて体験していただきます。この回の講師は、

カンテレ奏者のあらひろこさんです。 

 

（６）企画実行委員連絡会について 

山本：１０月１８日に開催された企画実行委員連絡会についてですが、 

   今回はお子さんを連れていらした委員さんがいて、いい傾向だな 

   と思いました。 

横須賀：お子さんの声がすこしうるさいように感じましたので、ああい 

   う会議に保育がつくといいですね。 

大野：これからは若いお母さんの委員さんに活躍して欲しいですね。  

 

（７）公民館運営審議会について 

大野分館長：１０月２０日、市役所第二庁舎にて公民館運営審議会が開

催されました。都公連の委員部会研修会、青少年のための科学の

祭典、公民館事業について報告があり、公民館事業の計画、平成

２９年度教育施策、公民館重点施策、公民館中長期計画の策定に

ついて審議されました。 

 

２ 協議事項 

 

（１）第５３回東京都公民館研究大会について 

大野分館長：１月２１日福生市で東京都公民館研究大会が開催されま

す。企画実行委員のみなさんの分の参加費と交通費がでますの

で、出欠を確認いたします。同じ日に、緑分館では国際交流イベ

ントの講座が実施されますので、担当の杉井委員はそちらに参加

願います。 

司会：では、出席される方、挙手願います。 

島田：私は、国際交流イベントに参加します。 

大島：私も担当なので、国際交流イベントに参加します。 

山本：私は研究大会に参加します。 

大野：私も研究大会に参加します。 



横須賀：私も研究大会に参加します。 

大野分館長：ありがとうございます。よろしくお願いいたします。 

 

（２）子ども体験講座 

大野分館長：１２月３日土曜日、午後１４時から子ども体験講座「クリ

スマスリース作り」を実施いたします。担当は山本委員と杉井委

員ですが、お手伝いいただけますか。 

山本：お手伝いします。 

杉井：私は、その日は都合が悪いです。 

大野分館長：では、山本委員、よろしくお願いいたします。 

 

（３）共働夢農園秋の収穫祭について 

大野分館長：１１月１７日木曜日、共働夢農園の秋の収穫祭が開催され

ます。担当は山本委員と杉井委員ですが、ご出席いただきますか。 

杉井：出席します。 

山本：杉井委員が出席されるのであれば、私は欠席させてください。 

大野分館長：では、杉井委員、よろしくお願いいたします。 

 

３ その他 

 

（１）２０２０東京オリンピック・パラリンピックについて 

大野分館長：東京オリンピック・パラリンピックのエンブレムのピンバ

ッジを配布いたしました。名札などに着けて広く PRしていただ

ければ有り難いです。 

            

 

次回 平成２８年１２月６日（火）午前１０時から 

生活室             

 

以上 



 


